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回应一
提价政策依据是“上次调价不到位”

到底亏没亏，为啥要提价？市民对市热力
公司的提价申请一直很有异议。昨日，市热力
总公司发言人孙晓泉对此进行了回应。

孙晓泉说，2005年，郑州热力对民用价格
进行调整，当时就没有调整到位，弥补了公司
80%多的亏损，还有剩余部分由企业自己消
化。今年9月11日，国家发改委和住房和城乡
建设部、财政部联合发文，称“居民供热价格分
步调整到位，调价幅度要严格控制在区中可承
受范围内”。

回应二
煤炭价格下降了，还涨价吗？

在此次调价申请时，煤炭价格上扬成为调
价申请的主要原因，有市民提出，现在煤炭价
格都下降了，调价基础没有了就不该调。

“现在才存了 8000吨煤，缺口还很大。”对
煤炭价格下降的说法，该公司不认同。解释
称，从2005年到2007年下半年，煤炭价格翻了
一番，虽然近期秦皇岛的电煤价格大幅下降，
但那属于计划煤，而郑州所买的煤属于市场
价。郑州主要用的是地方煤，主要来自登封和
山西。这部分价格下降幅度不大，若能下降到
每吨450元或每吨500元，是求之不得的事。

回应三
最后一个方案是有附加条件的

在此次提价申请中，市热力总公司向物价
部门提出了三种方案。为何会出现三种方案,
且价格相差很大?

孙晓泉解释，三种方案是按照赢利、保本、
亏本（对照涨8分、涨5.5分、涨3分）来提供的，
涨5.5分才算是保本。上次调整就是因价格调
整不到位，成为再次申请调价的一个理由，为
何要设计第三种方案？记者提出了质疑。

“涨 3 分肯定还是会亏本，但是要申请政
府补贴。”孙晓泉解释，三种方案供听证代表和
市物价局来参考，作为市民肯定更倾向于最便
宜的那个方案，但是热力公司不能一直亏本经
营，最后一个涨3分的提价方案附带有政府补
贴的条件。

在 2005 年，市热价进行了调整，市政府在

2006年补贴了市热力公司1000万元，此次申请
补贴多少，虽然记者再三追问，市热力总公司并
没有透露，“政府说了算，给多少要多少”。

回应四
热力公司称中原环保是“优生”

一个喊亏本，一个每年都赢利，两家热力

企业为何会出现这么大的差别？

“都是优良资产”，市热力总公司回应，在

2005年热价调整时，市热力总公司还包括了西

区供热分公司，主要有锅炉房和市新力电力热

电两种方式供热。当时价格定位为每天每平

米 0.165元，是根据锅炉房的亏损和热电的赢

利二者相抵后略亏而制定的。“0.165元既不是

热力价，也不是锅炉价”。

后来，以优良资产组建的中原环保，主要

负责西区供热，采用热电联产的方式供热，所

以赢利也是理所当然的。

烧锅炉是供热既不便宜，又不环保还不

节能，为何不采用热电联产？市热力总公司

说，热电联产肯定是趋势，但目前由于资金

困难，采用热电联产还很困难。预计在 5～6
年内，郑州热力取暖将全部采用热电联产的
方式。

回应五
按天取暖，肯定不是0.165元这个价

价格上涨用不起，能不能在最冷的中间两

个月来申请用暖？市民提出了自己的省钱方式。

市热力总公司一负责人解释，郑州的供暖

虽然是每天每平方米 0.165元，但这个价格是

供暖季节的综合价格，“是平均价，没法按照一

天两天来供暖”。并指出，若市民提出只按中

间几天来取暖，取暖的价格不会定在 0.165
元。否定了市民的方式。

在会上，本报记者代表高层用户提出，因

共用分摊面积比例不同，热力部门能否对高层

和多层用户实行不同的价格，更加公平合理。

市热力总公司解释，由于在 2005 年制定价格

时，郑州大多用户还是多层，影响不大，但当时

没有考虑到高层用户，现在情况有所变化，应

该考虑这部分实际情况。但最后解释，如何定

价还要政府部门来定夺，听证会代表也可以提

出建议。

回应六
申请退费，赶紧找小区物业

承诺的温度不达标怎么办？去年，热力公司
承诺退费，但这一说法现在有些变化，叫“折减”。

昨日，市热力总公司解释，去年冬天，由于
热源和管网，造成北区和经五路部分用户家里
的暖气不热，今年收费的时候，和物业部门进
行确认后，将对这部分用户去年交的热费进行
相应的折减，纳入到今冬供暖费用内。而由于
家中管道老化或者改动造成的暖气不热，将不
进行折减部分费用。

去年家里不热，今冬不用，这部分用户该
咋退？市热力总公司发言人孙晓泉说，“这是
个特例”，属于特例的需要用户和热力部门区
分公司进行联系，进行协商，并尽快向区分公
司申请，如何退，市热力总公司还需要同经营
处协商后制订具体的方案。

回应七
成本核算有水分是两家算法不同

10月14日，本报曾报道，市物价成本检测
所减掉市热力总公司 2007 年的生产成本为
6600 万元，包括夏季制冷费等。在 2005 年市
热力总公司提价申请时，物价部门审核掉成本
6950万元。为何两次提价申请都核算掉数千
万元？

市热力总公司解释，两家单位核算的方式
不一样，热力公司是按照税金来算，物价部门是
按照成本核定标准来算。另外，对管网的折旧
标准二者也不同，物价部门是按20年折算，热
力公司按照13年来折旧。市热力公司说，两家
的标准都没错，“物价部门的标准更加人性化”。

回应八
供暖时间能否缩短，政府部门说了算

价格上涨，从4个月供暖变成3个月，最近在
市民中呼声很高。热力公司如何看待该问题?

市热力总公司讲了这样一件事：有一年的
供暖动员会上，员工们还穿着短袖、衬衫，“这
么热的天供暖不搞笑吗？”热力公司向政府部
门提出推迟供暖，政府部门的答复是按时供，
温度放低点就行。可供暖动员会的第二天，天
气突然转冷，一夜变天，供暖倒显得及时。

但到底是供暖 4个月还是 3个月，还得由
政府部门掌握。 请继续阅读A09版

天然气也要调价了
今起征集听证会代表
你对调价有话要说，快来报名

□晚报记者 徐刚领 实习生 曹伟

本报讯 昨日,记者从郑州市物价局了解
到，受河南省发展和改革委员会委托,郑州市
物价局定于11月中旬召开“郑州市天然气价
格调整暨价格机制改革听证会”。为广泛听
取社会各界意见，从即日起在郑州市建成区
内公开聘请听证会代表。

按照有关规定，此次聘请听证会正式代
表 23人。应聘代表的基本条件为郑州市建
成区内、具有常住户口，年龄在18周岁以上，
具有完全民事行为能力；具有一定的代表性，
有较强的社会责任感，公正、公平的工作态
度，并能够真实地反映意见；具备一定的调查
研究、分析论证、议事能力和语言表达能力；
有较高的政治思想觉悟，熟悉国家的相关法
律、法规和宏观经济政策；有义务奉献精神和
时间保障。

此次“郑州市天然气价格调整暨价格机
制改革听证会”所讲的价格调整，到底是涨价，
还是降价或者改革价格机制，市物价局没有
正面回应。“我们现在的工作就是公开聘请听
证会代表，价格如何调整，现在还不清楚。”

如果你对调价有话要说，请携带有效证
件（身份证和户口本），到市物价局公用事业
价格处报名。办公地址：互助路70号（市委
北院）6号楼四楼公用事业价格管理处。联
系电话：67189778、67189779。报名时间自即
日起至10月22日17时30分（含双休日）。同
时，消费者对城市供热价格有什么意见和建
议可以通过信函、E-mail：wjjgyc@yahoo.cn
等形式与郑州市物价局联系。

聚焦
热力涨价方案

价格为啥涨？我只买一个月的暖气行不行？费用到底该咋退？近几日，对今冬供暖，市民
提出了很多问题。昨日下午，市热力总公司组织新闻通气会，在会上，重申了涨价原因和依
据。记者代表对市民关心的问题进行了提问，热力公司一一答复，也是该公司在今年申请暖气
提价后的首次正面回应。 晚报记者 张华

绝对相关看看热力总公司咋回应

人大代表 1人
政协委员 1人
消费者协会 1人
消费者代表 13人
政府部门代表（市政局、市财政局、市法制局）3人
专家学者代表 2人
经营者代表 2人
旁听代表 10人（消费者代表）
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